

LA IGLESIA Y LOS FIELES COMPRADORES DE BIENES NACIONALES: EL
CASO DE SALAMANCA

Javier Infante
Eugenia Torijano
(Universidad de Salamanca)

Quienes firmamos este pequeño estudio, junto con el Profesor Ricardo Robledo, hemos realizado a lo largo de los años diversas investigaciones sobre la desamortización en la provincia de Salamanca. Conocemos, pues, de forma muy completa cuánto y qué se vendió y quiénes compraron. Ahora pretendemos abrir otra problemática apenas atendida por la historiografía: al hilo de la conocida reacción de la Iglesia ante el proceso desamortizador, intentaremos sacar a la luz las consecuencias del conflicto que se presentó a los católicos compradores de bienes desamortizados entre la obediencia a la Iglesia y su propio interés económico, profesional y social. Para ello manejaremos fondos de los Archivos Catedralicio y Diocesano de Salamanca, así como los Protocolos Notariales pertinentes.